



くるまやま

飯梨小学校 校報
令和6年5月20日
文責 俵 裕樹

地域の先生方

島根県教育委員会は平成17年度より重点施策として、「ふるさと教育」を県内全ての公立小中学校・全学年・全学級で進めています。「ふるさと教育」とは、地域の自然、歴史、文化、伝統行事、産業といった教育資源（「ひと・もの・こと」）を活かし、学校・家庭・地域が一体となって、ふるさとに誇りを持ち心豊かでたくましい子どもを育てることを目的としています。

もちろん本校においても、先日行った「いも苗植え」、今月末の「田植え（米作りのひとつ）」、クラブ活動の「飯梨郷太鼓」、3学期の「とんどさん」をはじめとして、様々なふるさと教育を実施しています。ふるさと教育の詳細は右 QR コードからふるさと教育のホームページをご覧ください。



前述した田植え等の学習は『地域の先生』がいっぱいあります。いも苗植えでは3名の地域の方に教わりました。教員が教えることも可能ですが、地域の先生方が行うことで、「自分たちが住んでいる飯梨には、〇〇にとってもかわいい先生がいるんだ。すごいなあ、うれしいなあ。」という思いが生まれ、子どもたちはよりふるさとに誇りを持ち、心豊かでたくましく育っていきます。



授業時数及び学習内容の増加等で、以前に比べてふるさと教育を行う時数は少なくなりましたが、その教育的価値は変わらず高いものがあります。地域のみなさん、今後ともよろしく願いいたします。

授業時数及び学習内容の増加等で、以前に比べてふるさと教育を行う時数は少なくなりましたが、その教育的価値は変わらず高いものがあります。地域のみなさん、今後ともよろしく願いいたします。

複式学級ならではの

本校は5・6年生と3・4年生が複式学級です。1年生と2年生は昨年度まで複式学級でした。

異なる2つ以上の学年で構成されている複式学級とひとつの学年で構成される単式学級。それぞれに一長一短ありますが、今回は複式学級のよさ（メリット）を紹介します。

複式学級のよさのひとつに「上の学年が下の学年に様々なことを教える場面が多くあり、児童の自主性や自立性がより大きく育成される」があります。本校で見受けられる具体例は以下のとおりです。

【5・6年生】

リーダー学級の一員として、昨年度リーダーの経験をしている6年生が、リーダーとして必要なことを言葉だけではなく態度でも5年生に伝えています。また、先日の国語の学習「知りたいことを聞き出そう」では、5年生が6年生にインタビューして、米作りのことや陸上大会のことなどを教えてもらいました。

【3・4年生】

全国の児童生徒一人に一台ずつタブレット（コンピューター）が配付されています。1年生から使用していますが、3年生から使用頻度が途端に高くなります。今までみっちり使用してきている4年生が、何も言わなくても3年生に使い方をどんでん教えはじめます。自分たち（現4年生）が、去年、上の学年から教えてもらったように。

【1・2年生】

今年度はそれぞれ単式学級ですが、複式学級の活動をすることがあります。生活科の「学校探検」では、2年生が学校を案内し、それぞれの部屋を1年生に紹介しています。また、前述した「いも苗植え」では、経験のある2年生が1年生に教えたりお世話をしたりします。地域の先生と2年生先生のおかげで、1年生は安心して活動ができます。

1・3・5年生のときは教わる側ですが、次の年2・4・6年生のときは教える側になります。その両方を経験することで、単式学級と比べて、児童の自主性や自立性がより大きく育成されていくのです。

その他のよさ（メリット）として「わたりの授業」があります。「わたりの授業」については、昨年度の校報くるまやま9月号に記載しています。昨年度の校報くるまやまは本校ホームページに掲載しておりますのでご覧ください

飯梨小ホームページ
広報>校報「くるまやま」>
令和5年度 校報「くるまやま」9月号



安来市小学校陸上大会

5月15日(水)絶好の晴天のもと、第18回安来市小学校陸上大会が安来市運動公園陸上競技場にて行われ、5・6年生10名が参加しました。

大会の二日前、13日(月)に、本校体育館で陸上大会の壮行式がありました。5・6年生全員が選手なので、応援リーダーは4年生と3年生。つまり1～4年生の応援団です。3・4年生からリーダーを務めることができる、これまた飯梨小ならではの活躍を誓っていました。



安来市内17小学校の5年生と6年生が一堂に会し、走る・跳ぶ・投げるの各競技にて自分の力を出し合う本大会。4月中旬からおよそ1か月間、体育や放課後の時間に練習を積み重ねてきた10名の選手たち。上位に入賞したり、自己記録を更新したりとそれぞれに活躍しました。



↑左側が飯梨小

全校遠足(三日月公園)

5月2日(木)全校で広瀬の三日月公園へ遠足に出かけました。

3～6年生は学校から三日月公園まで片道約3.7kmを歩きます。1・2年生は学校で1時間授業をした後、バスで向かいます。復路は全員バスで帰校します。



三日月公園到着後は、なかよし班で遊びます。数日前、班ごとに相談した遊びです。「花いちもんめ」



「ハンカチ落とし」等、子どもたちの歓声が三日月公園に広がりました。



ひとしきり遊んだあとは、お弁当&おやつタイム。お家の方に作っていた

いただいたおいしいお弁当。なかよし班のみんなと一緒に食べると、さらにおいしくなりました。

少し風が強かったですが、ぬけるような青空のもと、33名全員で楽しみ、みんながさらに仲良くなった一日でした。

遠足後に子どもたちが書いた「いいところ見つけカード」をいくつか紹介します。

5年〇〇さんへ

えんそくたのしかったよ。ありがとう。

またあそんでね。

1ねん□□より

1年◎◎さんへ

こうとうがはやくて、とてもたすかりました。

これからもがんばろうね。

4ねん△△より

5月下旬・6月の主な行事予定

5/22日(水)耳鼻科検診(1・2・5年)

計算会 運動会前草取り

24日(金)読み聞かせ

28日(火)田植え(5・6年)

運動会前草取り

29日(水)運動会リハーサル 眼科検診

31日(金)運動会準備のため

5校時終了後下校

6/ 1日(土)ふれあい運動会(雨天:体育館)

3日(月)振替休業日

5日(水)漢字会

6日(木)全校朝礼 クラブ活動スタート

7日(金)読み聞かせ

13日(木)ごみ処理場見学(3・4年)

14日(金)音楽鑑賞教室

17日(月)三中校区研修会のため

5校時終了後下校

18日(火)浄水場見学(3・4年)

19日(水)計算会

21日(金)読み聞かせ

26日(水)租税教室(5・6年)

飯梨小ホームページ

https://www.city.yasugi.shimane.jp/gakko_u/iinashi-es/

随時更新しています。

URL、QRコードを活用ください。また、検索ワード「飯梨小」から入れます。

